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主題教育深入扎實開展
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把艱苦奮鬥寫在山川大地
中共中央政治局常委、全國政協主席汪洋近日在山西省右

玉縣調研脫貧攻堅工作。他充分肯定右玉縣脫貧攻堅和生態

文明建設取得的顯著成績。他強調，右玉精神集中體現了共

產黨人全心全意為人民謀幸福的宗旨，是開展「不忘初心、

牢記使命」主題教育的生動教材。要認真學習貫徹習近平總

書記重要指示批示精神，大力弘揚右玉精神，把迎難而上、

艱苦奮鬥寫在山川大地，把久久為功、利在長遠印在群眾心

底，確保脫貧成果經得起歷史和實踐檢驗。

香港文匯報·人民政協專刊記者馬曉芳
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香港文匯報·人民政協專刊訊 中共中央
政治局常委、全國政協主席汪洋10日在京
與有關民主黨派中央、全國工商聯負責人
和無黨派人士代表座談，就相關黨派團體
開展的「創新驅動引領高質量發展」調研
成果進行協商。
汪洋對相關黨派團體的調研成果給予充
分肯定。他強調，調研協商座談會是中共
十八大以來以習近平同志為核心的中共中
央創立的重要政黨協商形式，對於發揮我
國新型政黨制度的特點優勢、加強和改進
調研工作、提高民主黨派參政議政的科學
性實效性，具有重要意義。
各黨派團體人才薈萃、智力密集，要聚

焦黨和國家中心工作和人民群眾普遍關心
的重大問題，建真言、聚共識、做實功，
在提高建言資政質量的同時，增進對黨和
國家重大方針政策的理解和認同，打牢在
中國共產黨領導下團結奮鬥的共同思想政
治基礎。有關方面要及時總結調研協商座
談會實踐經驗，健全調研成果形成和辦理
機制，提高工作制度化、規範化、程序化
水平，促進我國政黨協商制度更加成熟更
加定型。
民盟中央主席丁仲禮、民建中央主席郝

明金、致公黨中央主席萬鋼、全國工商聯
主席高雲龍、無黨派人士代表林毅夫分別
介紹了相關調研成果。

民盟中央建議從加強頂層設計、完善體
制機制、加大政策支持、強化人才供給等
方面入手，推動數字經濟與實體經濟深度
融合，促進製造業向中高端邁進。民建中
央圍繞先進製造業和現代服務業融合發
展，建議盡快編制發展規劃，完善稅收金
融等配套政策，加強技術創新平台建設和
共享，強化人才支撐。
致公黨中央建議進一步深化「一帶一

路」創新合作，探索科技合作新模式，深
化產業國際合作，強化政策支持和服務保
障，推進「一帶一路」重要節點建設。全
國工商聯建議更好發揮民營企業在關鍵領
域核心技術創新中的作用，抓緊推出一批

由優勢民營企業牽頭的重大科技攻堅項
目，構建技術協同攻關機制和國際創新協
作網絡，強化引育並舉的創新人才支撐。
無黨派人士建議重構行業共性技術研發體
系、完善科技成果轉化的政策法規和激勵
保障制度、創造公平競爭的創新政策環
境，大幅提升自主創新能力，突破製造業
「卡脖子」難題。
中共中央書記處書記、中央統戰部部長

尤權主持會議。陳曉光、巴特爾、辜勝阻
參加座談會。外交部、發展改革委、教育
部、科技部、工業和信息化部、財政部、
商務部、國家知識產權局有關負責人與黨
外人士進行了互動交流。

汪洋出席「創新驅動引領高質量發展」調研協商座談會

右玉縣位於毛烏素沙漠天然風口地帶，
原本是風沙成患、山川貧瘠的「不毛

之地」。新中國成立70年來，歷屆縣委堅
持不懈帶領群眾防風固沙、植樹造林、改善
生態，創造了荒漠變綠洲的生態奇跡。

弘揚右玉精神鞏固脫貧成果
2018年右玉縣成為山西省首批脫貧摘帽
的國家級貧困縣之一，生態文明建設成為右
玉打贏脫貧攻堅戰的關鍵舉措。4日至5
日，汪洋先後來到右玉精神展覽館、南山森
林公園豐碑、四五道嶺，考察植樹造林、水
土保持、生態綜合治理情況。汪洋在調研期
間還走進企業、學校和貧困戶，詳細了解產

業扶貧、生態扶貧、教育
扶貧等情況。
汪洋在調研中強調，無

論是實現脫貧和穩定脫貧
成果，還是逐步致富，都
要學習右玉精神，樹立功
成不必在我、久久為功的
政績觀，一張藍圖繪到
底，一任接着一任幹。要把生態文明建設作
為鞏固脫貧成果的重要手段，因地制宜發展
種植養殖業、林草業、林農產品加工業和旅
遊業等，拓寬產品營銷渠道，夯實逐步致富
的基礎，促進脫貧攻堅與實施鄉村振興戰略
相互銜接。

實現生態改善和脫貧攻堅雙贏

汪洋指出，要創新生態扶貧機制，加大貧
困地區生態保護與修復力度，吸納貧困人口
參與生態保護，實現生態改善和脫貧攻堅雙
贏。要以保障義務教育為核心，全面落實教

育扶貧政策，確保貧困家庭適齡學生不因貧
失學輟學，有效阻斷貧困代際傳遞。
據了解，中華人民共和國成立初，右玉全

縣僅有殘次林8,000畝，林木綠化率不足
0.3%，年均氣溫只有3.6攝氏度，降水量不
到400毫米，無霜期不到100天，生態環境

十分脆弱。經過近70年堅持不懈造林治
沙，堅韌不拔改善生態，如今右玉有林面
積達160萬畝，林木綠化率達到54%，變
成了聞名全國的塞上綠洲，先後榮獲全國
治沙先進單位、全國綠化模範縣、全國綠
化先進集體、國家生態文明建設示範縣、
「綠水青山就是金山銀山」實踐創新基地
等榮譽稱號，同時孕育形成了寶貴的右玉
精神。
右玉人艱苦奮鬥的精神成就了當地的綠

水青山，也造就了右玉精神。2011年3月以
來，習近平總書記先後五次對右玉精神作出
重要批示和指示，指出：「右玉精神體現的
是全心全意為人民服務，是迎難而上、艱苦
奮鬥，是久久為功、利在長遠。」「右玉精
神是寶貴財富，一定要大力學習和弘揚。」

香港文匯報·人民政協專刊訊（記
者馬曉芳綜合報道）全國政協副主
席劉奇葆率全國政協新聞出版界部
分在京委員圍繞「推動媒體融合發
展、培育新型文化業態」主題，在
北京市有關單位和企業進行考察。
委員們先後赴北京出版創意產業
園區、北京市海淀區融媒體中心、
北京四達時代集團、北京電視台等
單位考察。在北京出版創意產業園
區，委員們了解了數字出版、傳統
出版業業態升級等情況；在海淀區

融媒體中心，委員們了解了全媒體
傳播、技術和機制創新等情況；在
四達時代集團，委員們就推動中華
文化走出去進行了探討；在北京電
視台，委員們深入媒體編播中心、
採訪中心、演播室等進行調研。
近距離的考察令委員們收穫良

多。委員們認為，近年來推動媒體
融合發展工作進展很快、成效很
大，主流媒體的傳播力、引導力、
影響力、公信力得到很大提升，這
充分證明黨中央作出推動傳統媒體

和新興媒體融合發展的決策部署是
完全正確的。新聞出版界委員要深
入學習貫徹習近平總書記關於媒體
融合發展的重要講話精神，着力推
動媒體融合向縱深發展，建設強有
力的新型媒體，不斷壯大主流思想
輿論。
在了解北京電視台《向前一步》

節目後，委員們十分振奮。大家認
為，這檔節目很有特色，貼近百姓
生活，關注社會民生，通過協商、
調解的辦法解決與老百姓生活密切

相關的民生問題，為基層協商搭建
了一個有溫度的調解溝通平台，產
生了很好的效果。欄目的一些做
法，對推動政協協商向基層延伸有
啟發和借鑒作用。委員們與節目組
同志作了深入交流探討。
全國政協文化文史和學習委員會

副主任閻曉宏、全國政協常委周樹
春和部分全國政協委員參加考察。
北京市委常委、宣傳部部長杜飛
進，北京市政協副主席牛青山陪同
考察。

香港文匯報·人民政協專刊訊 全國政協副主席萬鋼近
日在京接受彭博新聞社專訪，就中國新能源汽車產業發
展等問題回答記者提問。
萬鋼在專訪中表示，發展新能源汽車是中國推進交通

領域節能減排、滿足安全高效便捷出行需求的重大舉
措，是中國應對全球氣候變化、促進人類可持續發展的
國家行動。截至去年，中國累計推廣新能源汽車290萬
輛，佔全球總保有量一半以上，成為世界新能源汽車產
業的先行者。
中國汽車工業協會數據顯示，2018年中國新能源汽車

產銷保持較快增長，產銷分別完成127.05萬輛和125.62
萬輛，同比增長59.92%和61.74%。萬鋼指出，當前汽車
電動化、智能化、共享化疊期發展，帶來汽車能源動
力、生產運行、消費使用的全面變革。中國願意同世界
各國分享發展經驗，持續完善政策措施，積極開展寬領
域、高水平的全球合作，共同為新能源汽車產業可持續
發展貢獻力量。
國家發展改革委、生態環境部、商務部日前印發《推

動重點消費品更新升級 暢通資源循環利用實施方案
（2019-2020年）》（以下簡稱「實施方案」），聚焦汽
車、家電、消費電子產品領域，進一步鞏固產業升級勢
頭，增強市場消費活力，提升消費支撐能力，暢通資源
循環利用，促進形成強大國內市場，實現產業高質量發
展。「實施方案」引發廣泛關注。
「實施方案」要求，大幅降低新能源汽車成本。加快

新一代車用動力電池研發和產業化、引導企業創新商業
模式與優化產品准入管理。各地不得對新能源汽車實行
限行、限購，已實行的應當取消。鼓勵地方對無車家庭
購置首輛家用新能源汽車給予支持。鼓勵有條件的地方
在停車費等方面給予新能源汽車優惠，探索設立零排放
區試點。有專家認為，這一「實施方案」的出台最為振
奮的是當下限購限牌的一線城市的新能源用戶以及潛在
用戶，目前廣州和深圳已經新增車牌指標。

香港文匯報·人民政協專刊訊全國政協
機關近日召開「不忘初心、牢記使命」主
題教育動員大會，全國政協副主席兼秘書
長、機關黨組書記夏寶龍作動員講話。他
強調，要深入學習貫徹習近平總書記在
「不忘初心、牢記使命」主題教育工作會
議上的重要講話精神和黨中央的決策部
署，按照汪洋主席和全國政協黨組的要
求，聚焦突出問題，強化使命擔當，有力
有序有效地推進主題教育深入扎實開展。
夏寶龍指出，習近平總書記在主題教育
工作會議上的重要講話，是我們黨進入新
時代、踏上新征程、迎接新挑戰的戰略動
員，是新時代加強黨的建設的綱領性文
獻，是新時代中國共產黨人始終與人民想
在一起、幹在一起的政治宣言。要深入學
習領會習近平總書記重要講話精神，牢牢
把握主題教育的根本任務和目標要求，堅
持講政治和抓具體的高度統一、強化理論
武裝和解決實際問題的高度統一、堅守黨
的初心和擔當政協使命的高度統一、開展
主題教育和建設模範機關的高度統一，以
主題教育為動力，推動機關各項工作邁上
新台階。
夏寶龍強調，要聚焦全國政協機關存在
的突出問題，機關每個單位、每位黨員幹
部都要認真開展檢視，查擺存在問題，並
落實切實有效的整改措施，確保主題教育

取得實實在在的成效。要聚焦思想根子問
題，用習近平新時代中國特色社會主義思
想武裝頭腦、指導工作、推動實踐，讓每
位機關黨員幹部在思想上受到洗禮；要聚
焦擔當作為問題，堅持原則、敢於鬥爭、
敢於擔當，讓履職盡責成為每位機關黨員
幹部的行動自覺；要聚焦工作質量問題，
發揚精益求精的工匠精神，用心打磨，多
出精品，樹立標杆；要聚焦形式主義、官
僚主義問題，以求真務實的作風抓好各項
工作落實；要聚焦紀律規矩問題，深入開
展機關內部巡視，抓好警示教育，營造風
清氣正的政治生態。要切實加強主題教育
的組織領導，黨員領導幹部要以身作則、
當好表率。
「不忘初心、牢記使命」主題教育中央

第十七指導組組長歐陽淞出席並講話。他
指出，指導組要認真學習貫徹習近平總書
記重要講話和重要指示批示精神，緊緊依
靠全國政協機關黨組開展工作，聚焦根本
任務、把握「十二字」總要求、緊扣「五
句話」目標、堅持四個「貫穿始終」、力
戒形式主義抓好落實，推動主題教育各項
任務落地見效。全國政協副秘書長、機關
黨組副書記潘立剛在會上傳達了「不忘初
心、牢記使命」主題教育工作會議精神。
全國政協副秘書長、機關黨組成員、機關
黨委書記舒啟明主持會議。

香港文匯報·人民政協專刊訊（記者王曉雪北
京報道）全國政協常委、副秘書長，著名教育學
家朱永新《未來學校：重新定義教育》新書發佈
會近日在北京PDC未來學校舉行。
在當下互聯網、AI等科技發展的背景下，

《未來學校：重新定義教育》一書對未來教育
內容、教育方法、教師隊伍、評價體系等多方
面的發展趨勢作了梳理和預測，重構了教育結
構和體系。
朱永新認為，未來的學習中心，沒有固定的教

室，每個房間都需要預約，沒有統一的教材，全
天候開放，沒有上學、放學的時間，也沒有學
制。在學習中心，孩子可以 8歲上學，也可以 5
歲或者 12 歲上學；年輕的父母也可以與自己的
孩子學習同樣的內容。在未來的學習中心，教師
是自主學習的指導者、陪伴者，一部分教師將變
成自由職業者。
北京中學校長夏青峰指出，未來學校的構建要

兼顧「變」與「不變」。不能變的是教育的本
質——教會學生幸福完整的生活。學生的學習能
力、學習方式、學習節奏等方面都有個體差異。
「《未來學校》不僅僅是關於教育將來會怎樣

的預見之書、暢想之書。書中就如何將因材施教
做得更好、更有效而闡述的種種方法，必將會對
當下從小學到大學的教與學兩個向度，產生旨在
改變思維模式的深遠影響。」著名作家梁曉聲如
是評價。全國政協委員、新東方創始人俞敏洪則
認為，「朱永新老師的眼光，已經越過了對於教
育的功利追求，遠達歷史深處中國對於未來真正
的人才的需求。」
此外，研討會上還展示了未來學校的實踐案

例——PDC未來學校。據校長馬駿介紹，該項
目是2016年初由北京市朝陽區呼家樓中心小學
提出的PDC理念的實踐。
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全國政協主席汪洋在山西省右玉縣調研脫貧攻堅工作

■■近日近日，，中共中央政治局常委中共中央政治局常委、、全國政協主席汪洋在山西省右玉縣調研脫貧攻堅工作全國政協主席汪洋在山西省右玉縣調研脫貧攻堅工作。。圖為汪洋在右玉縣四圖為汪洋在右玉縣四
五道嶺考察植樹造林五道嶺考察植樹造林、、水土保持水土保持、、生態綜合治理情況生態綜合治理情況。。 新華社新華社


